

 Fecha:
 26-11-2024
 Pág.:
 3
 Tiraje:
 2.400

 Medio:
 El Mercurio de Calama
 Cm2:
 527,5
 Lectoría:
 7.200

 Supl.:
 El Mercurio de Calama
 VPE:
 \$587.638
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad
Título: "Mi llamado es a la unidad, a proyectar una región de futuro y ahí todas las voces son válidas"

ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ, gobernador regional reelecto (Indep. - PPD Pacto Por Chile y sus Regiones):

"Mi llamado es a la unidad, a proyectar una región de futuro y ahí todas las voces son válidas"

Constanza Caldera Pfeiffer

cronica@mercurioantofagasta.cl

on una sensación de mucho agradecimiento respecto a los resultados dijo encontrarse ayer el gobernar regional Ricardo Díaz (Indep.- PPD Pacto por Chile y sus Regiones) tras resultar reelecto en el cargo.

Díaz, quien se encuentra en Santiago por problemas de salud de su madre, en entrevista con este Diario señaló tener un claro propósito: el de trabajar mancomunadamente con todos los actores de la región.

Asimismo, profundizó en las prioridades que tendrásu segunda gestión, las cuales estarán centradas en educación, salud, vivienda, seguridad y en diversificar la matriz productiva.

Entanto, la autoridad se refirió al caso ProCultura, manifestando su interés de ser citado a declarar y de esta forma esclarecer los hechos.

¿Con qué sensación se queda después de una campaña intensa y de haber resultado electo?

-De mucho agradecimiento. La ciudadanía ha confiado en que nosotros sigamos los destinos de la región y yo creo que tiene que ver con que hay una propuesta que incorpora distintas visiones. Nosotros fuimos capaces de escuchar a los otros candidatos, a los que no estaban en la segunda vuelta, incorporamos gran parte de sus medidas. Creo que tenemos que ser capaces de ir trabajando una mirada de futuro, una mirada articulada para que la región siga creciendo. Creo que ese es el desafío, lo que quiere la región es lograr mayor unidad, resolver las brechas que hay y eso solo se logra trabajando mancomunadamente con todos los actores, por lo menos ese es nuestro propósito y que sigamos trabajando desde esa mirada, de ir generando la mayor concilia-

Y respecto a la campaña, la cual fue bastante intensa y de diversos enfrentamientos con su contendora Marcela Hernando...

- Creo que al final del día, lo que importa es cómo logramos que la región se posicione en el lugar que se merece. Esta re-



EL GOBERNADOR REGIONAL RICARDO DÍAZ ASUMIRÁ SU NUEVO PERIODO EN ENERO PRÓXIMO.

"No hay vinculación mía con la fundación (ProCultura) y por eso es que me interesaría poder prestar declaración para poder quitar ese manto de duda".

gión que tanto le da al país requiere un trato distinto y yo creo que para dar esa pelea, necesitamos la unión de todos y el apoyo de todos, entonces mi llamado sería hoy en día a la unidad, a trabajar en conjunto, a que seamos capaces todos de proyectar una región de futuro y ahí todas las voces son válidas (...) Creo que la campaña va pasó, en el fondo lo que primó fue una propuesta de futuro de la región, mantener la verdad respecto a lo que hemos hecho y en ese sentido me quedo satisfecho respecto a eso (...).

PRIORIDADES

¿A qué aspectos le dará prioridad en su gestión una vez que asuma el nuevo periodo?

-Nos interesa es ir cerrando las brechas que tenemos en salud, vivienda y educación. Retomar los proyectos de seguridad, para que podamos recuperar la seguridad en el centro Antofagasta y en todas las demás capitales provinciales, que hayan pórticos de patentes para que podamos ir disminuyendo las tasas de robos de vehículos y también nos interesa ver cómo diversificamos la matriz económica en nuestra región. Tenemos que apuntar a que la región invierta para que existan nuevos tipos de empleo y nuevas oportunidades para los jóvenes, y en eso yo creo que vamos a poner el énfasis a través del corredor bioceánico, del desarrollo de hidrógeno verde y de otras áreas como el turismo o el desarrollo del borde costero (...).

¿Cuáles son los proyectos más insignes que le gustaría se concretaran en estos cuatro años?

-El centro NANEAS que podamos implementarlo en Antofagasta y que pueda haber atención para las familias de niños TEA. También replicarlo en Calama y en Tocopilla, yo creo que eso va a dar un alivio muy grande a las familias. Nos interesa todo el tema de la internacionalización de nuestro puerto a través del proyecto que tenemos con Empresa Portuaria Antofagasta, son más de 40.000 mil millones de pesos para que podamos urbanizar en La Negra, llegar con agua, con electricidad y eso nos permitiría también ofrecer a los emprendedores que ya están en La Negra la pavimentación de calles a través de un convenio con el Serviu. Lo mismo nos interesa replicar en Calama, nos interesa ir generando zonas de descanso en María Elena, San Pedro de Atacama, Ollagüe y Baquedano. Y también nos interesarían todos aquellos proyectos emblemáticos que los alcaldes están visualizando para utilizar los recursos del litio.

¿Realizará cambios en su equipo de trabajo?

·Voy a hacer lo mismo que cuando fui electo la primera vez. Aquí va haber un reordenamiento de los equipos respetando todo el apoyo que se recibió en la campaña. Hay una mirada de región en donde participaron distintos partidos políticos, pero también participó la ciudadanía, por tanto va a seguir habiendo participación también de los independientes y va a haber representación de todos aquellos que nos apoyaron y también en las áreas de desarrollo consultivo. Me interesa escuchar la opinión de distintos referentes, de exsenadores, exalcaldes, de exintendentes que puedan

aportar con su mirada (...).

¿Cómo proyecta su relación con el Consejo Regional?

-Ya hay algunas conversaciones con los distintos cores que han sido electos y parece que todos vienen con muy buen ánimo, con muy buena intención, entonces creo que hay que trabajar en conjunto. Si al final del día cuando tú presentas un proyecto que beneficia a la comunidad es muy dificil oponerse y yo espero que se siga trabajando en pos de la región y que se piense siempre en el beneficio mayor para la ciudadanía v por lo mismo creo que vamos a tener una muy buena relación con el Consejo Regional.

PROCULTURA ¿Cree que el caso ProCultura pueda seguir siendo una sombra en sugestión?

- Creo que ahí la justicia tiene que actuar de manera rápida. Todavía no tengo la opción de poder testificar y creo que eso se hace necesario. Quiero demostrar la gran diferencia que hay respecto de lo que pasó en el Gobierno Regional, de lo que ocurrió en el Serviu y ahí plantear que aquí no hubo tráfico de influencias, que aquí sí hubo revisión de Contraloría, que aquí no se entregaron los fondos de una sola vezsin revisión, que acá sí hubo boleta de garantía y que este proyecto viene con RS desde la administración anterior, yo no participé en su evaluación y en su formulación, por tanto no hay vinculación mía con la fundación y eso me interesa aclararlo por eso es que a mí me interesaría poder prestar declaración para sacar todos esos elementos y así poder quitar ese manto de dudas.

¿Qué le parece la citación a la comisión investigadora de la Cámara de Diputados?

-Me parece muy bien. Fui citado a la comisión anterior. Si bien el parlamento no tiene tuición sobre los gobiernos regionales, fui porque a mi me interesaba aclarar la situación y si te fijas no hubo ningún cuestionamiento de legalidad respecto a nuestro actuar. Y a mi me interesa que eso se mantenga y se esclarezca.

